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  RELAZIONE DEL PRESIDENTE AL CONTO CONSUNTIVO 2019 

 

Care Colleghe e Cari Colleghi, 

con la presente relazione, in qualità di Presidente dell’ODCEC di Cassino 

per il quadriennio 2017-2020 ed a nome del Consiglio tutto, ho il piacere di 

illustrarVi le attività svolte nel terzo anno di gestione del mandato quadriennale 

conferitoci. 

Per la prima volta nella storia del nostro Ordine, l’Assemblea degli iscritti 

si riunisce in “modalità telematica” per permettere una partecipazione maggiore 

alla luce delle misure di prevenzione nell’ambito dell’emergenza Covid-19.  

Sicuramente quest’Assemblea verrà ricordata per i tragici accadimenti che 

si sono verificati in questa prima parte del 2020 e per le conseguenze sanitarie 

ed economiche che hanno colpito l’Italia intera. 

La nostra professione, nonostante gli ostacoli e gli attacchi ingiustificati da 

parte di alcuni “giornalisti” (si pensi alle infelici dichiarazioni di Gianni Riotta e 

Roberto Saviano), è tra quelle che ha continuato ad essere presente per assistere 

i clienti e le famiglie nella corretta applicazione delle norme emergenziali, 

spesso poco chiare e farraginose, emanate in gran quantità. I nostri studi sono 

stati sommersi di telefonate e richieste da parte dei clienti che chiedevano allo 

Stato indennità, bonus, cassa integrazione in deroga, contributi a fondo perduto 

ed altre agevolazioni varie.   

In questo periodo ho dovuto raccogliere le “lamentele” di tanti colleghi, 

soprattutto giovani in grandi difficoltà economiche, legate al rallentamento degli 

incassi conseguenti la pandemia. Siamo stati costretti in brevissimo tempo a 

riorganizzare i nostri Studi, con dipendenti che hanno dovuto lavorare a 

domicilio. Abbiamo dovuto prevedere protocolli per la sicurezza sul lavoro, 

affrontando nuove spese. Proprio per queste ragioni e non solo – come vedremo 

– abbiamo cercato di abbassare ulteriormente la quota associativa per il 2020, 

fornendo, inoltre, a tutti i colleghi la possibilità di dilazionare al massimo i 

pagamenti. Vorrei ricordare che l’Ordine di Cassino, nonostante una parte delle 

quote debba essere riversata al Nazionale (oltre il 50%), attualmente risulta 

l’Ordine con le quote di iscrizioni annuali più basse del Lazio e questo grazie ad 

una gestione oculata e attenta, che ha caratterizzato questo Consiglio. 
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Di contro il Governo non ha riconosciuto alla nostra categoria il giusto 

peso e soprattutto il giusto riconoscimento, anche economico, per il lavoro 

svolto, considerandoci dei semplici “intermediari” (non voglio parlare del 

contributo dei 600 euro elargito durante la pandemia). 

L’emergenza non è ancora finita e ci attendono nuovi impegni. Noi dottori 

commercialisti ci saremo, come sempre, per indirizzare, consigliare e sostenere 

le tante aziende in crisi del nostro territorio. 

Dopo questa lunga premessa ritorniamo al 2019 ed alle tante attività 

portate avanti da questo Consiglio. Permettetemi però, prima di illustrare 

sommariamente l’attività svolta, un ringraziamento particolare al Personale 

dell’Ordine (semplicemente Roberta e Chiara) ed a tutti i Consiglieri che mi 

hanno sostenuto e supportato nel lavoro. 

ANNO 2019 

1. Iscritti – L’ODCEC di Cassino al 31 dicembre 2019 risulta così composto: 

- Iscritti all’Albo Ordinario - con età superiore ai 35 anni   -  n° 498; 

- Iscritti all’Albo Ordinario – con età inferiore ai 36 anni   -   n°   36; 

- Iscritti Elenco Speciale non esercenti                                         n°    59; 

- STP (Società tra Professionisti)                                                    n°       3; 

- Tirocinanti                                                                                          n°     40. 

Al 31 dicembre 2019 la situazione quote annuali 2019 per l’iscrizione nell’Albo 

Ordinario è la seguente: totale Albo Ordinario Euro  144.400,00 (incassato) su 

159. 300,00 (accertato) con una differenza da incassare di euro 14.900.  Si tratta 

della percentuale di morosità più bassa degli ultimi anni. Questo a fronte di un 

costante impegno del Consiglio dell’Ordine e del Consiglio di Disciplina che 

hanno “vigilato” con attenzione sulla riscossione delle quote. 

A questo va aggiunto quanto incassato al 31 dicembre 2019 per gli anni 2016, 

2017 e 2018: 

2016   Euro 10.447,00; 

2017   Euro    8.950,00; 

2018  Euro     9.350,00; 

Per un totale di Euro 28.747,00. 
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2. La nuova sede -  La vecchia sede ubicata in Via degli Eroi n. 6 a Cassino, 

ormai obsoleta ed inadeguata al crescente numero degli iscritti, è stata 

trasferita in Via Gaetano Di Biaso n° 80 a Cassino, al piano II, nello “storico” 

Palazzo Barone De Rosa (risale agli inizi dell’Ottocento), l’unico edificio ad 

essere rimasto miracolosamente in vita dopo i bombardamenti della Seconda 

Guerra Mondiale. L’immobile munito delle prescrizioni richieste per un Ente 

Pubblico senza scopo di lucro, a carattere associativo come l’ODCEC di 

Cassino, è dotato, in particolare dell’ascensore e del classamento catastale ad 

uso Ufficio A10.  La sede è stata totalmente arredata ex novo, con 

fotocopiatrice professionale e ampi spazi per gli Organi rappresentativi: 

Consiglio dell’Ordine, Consiglio di Disciplina e Organismo per la 

Composizione della Crisi.  Purtroppo l’inaugurazione della sede che era 

prevista per il 21 marzo 2020, giorno di San Benedetto, Patrono di Cassino, 

con la partecipazione di autorità civili e religiose e la presenza di molti 

Presidenti degli Ordini Territoriali, non ha potuto aver luogo per l’emergenza 

sanitaria. 
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3. Eventi Formativi  -  Tra i punti programmatici qualificanti che i candidati 

presenti nell’odierno Consiglio proponevano nel programma di mandato vi 

erano  

“Articolati calendari di convegni, seminari e corsi di formazione, annualmente e 

preventivamente programmati, funzionalizzati al consolidamento della 

professionalità dei Dottori Commercialisti ed Esperti Contabili. Attività svolte per 

un aggiornamento continuo e di efficace specializzazione, beneficiando delle sedi 

universitarie di Cassino e Sora, oltre a sedi istituzionali ubicate a Formia per 

consentire ai colleghi l’accesso ad un’offerta formativa differenziata erogata su 

tutto il Circondario e, conseguentemente, anche ai professionisti che operano nella 

nuova geografia giudiziaria del sud Pontino”.  

Ebbene, in tale contesto, il Consiglio dell’Ordine ha erogato ogni anno 

un’attività formativa estremamente qualificata e diversificata sul territorio, in 

osservanza al regolamento di Formazione Continua. 
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I Corsi da Revisori Legali ed Enti Locali, curati personalmente ogni anno 

dal sottoscritto, sono diventati il “fiore all’occhiello” del nostro Ordine, con la 

partecipazione di più di 350 iscritti.  In particolare, per l’anno 2019, le lezioni 

per i Revisori Enti locali si sono tenute a cura della dott.ssa Manuela Sodini alla 

presenza del collega Sindaco di Cassino dott. Enzo Salera e del nostro Consigliere 

nazionale dott. Giuseppe Tedesco, con delega alle funzioni giudiziarie e metodi 

ADR,  past president dell’ODCEC di Cassino, che saluto, resosi sempre disponibile 

verso l’Ordine e tutti gli iscritti per veicolare proposte, anche oltre il perimetro 

della sua delega.   
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Per quanto concerne la Revisione Legale, invece, relatore è stato il collega  

Dott. Sandro Spella, che attraverso “casi pratici” è riuscito a coinvolgere 

attivamente i presenti. Per il 2020 l’Ordine, a causa dell’emergenza Covid e per 

la prima volta, non è riuscito ad organizzare il consueto appuntamento con i 

Corsi da Revisori Legali e Revisori degli Enti Locali. Tuttavia, i colleghi sono stati 

indirizzati sulla piattaforma “Concerto” per usufruire gratuitamente delle lezioni 

del Consiglio Nazionale in E-learning.   

Di notevole interesse, i convegni organizzati a Sora dalla Vicepresidente 

dell’Ordine dott.ssa Lara Miacci e dai Consiglieri dott. Armando Maiese, dott. 

Andrea Costantini, dott. Alessandro Farinelli.  In particolare, vorrei ricordare, le 

“Novità nella Redazione del Bilancio, effetti del nuovo codice della crisi” che 

hanno visto come Relatore la prof.ssa Rosa Lombradi, Associato di Economia 

Aziendale, presso la Sapienza ed il “seminario le attività di Audit con caso 

pratico” tenuto dai collega dott.  Roberto Mallardo. 
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Non poteva mancare anche quest’anno il consueto appuntamento annuale, 

organizzato dai Consiglieri del Sud pontino dott. Maurizio Palmaccio e rag. 

Giovanni Costa, nella splendida cornice di Formia, sulle novità nella redazione 

del Bilancio di Esercizio. Il convegno presieduto dal Consigliere nazionale dott. 

Raffaele Marcello, ha visto la partecipazione della collega prof.ssa Rosa 

Lombardi, dell’Università la Sapienza di Roma, e dell’Avv. Gianrico Ranaldi 

dell’Università di Cassino.  

 

Come ogni anno, anche per il 2019, è stato organizzato dal Consigliere 

segretario dott. Luigi Galasso, il Convegno “Il rispetto pretende rispetto” che ha 

visto quest’anno come relatore il Consigliere Nazionale dott. Giorgio Luchetta 

delegato alla deontologia, attuale vicepresidente del CNDCEC e la partecipazione 

del Presidente del Consiglio di Disciplina dell’ODCEC di Cassino il dott. Sergio 

Lanni 

Si è trattato dunque anche per il 2019 di un grande impegno profuso per 

fornire agli iscritti una formazione di qualità ma senza alcun impegno di spesa (o 
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con un piccolo contributo per le spese di segreteria), al fine di garantire una 

libera e concreta partecipazione. 

L’obiettivo perseguito è stato quello di ampliare in termini quantitativi e 

qualitativi l’offerta formativa che, nel corso del 2019, ha visto realizzati 

dall’ODCEC di Cassino, così come risulta dalla tabella sotto riportata, ben 18 

eventi, per un totale di 76  crediti formativi maturabili. 

 

 

TITOLO TIPOLOGIA DATA C.F.P. LUOGO MATERIE 
 

Videoforum 
2019 - Fisco e 
lavoro, le 
novità 2019 

Videoconferenze 23/01/2019 4 Cassino 
Sora 
Formia 

D.7.2-PRINCIPI E NORME 
COSTITUZIONALI 

 

Telefisco 
2019 

Videoconferenze 31/01/2019 8 Cassino 
Sora 
Formia 

D.7.4-INTERPRETAZIONE DELLA 
NORMA TRIBUTARIA, D.7.5-
FATTISPECIE IMPOSITIVA: 
PRESUPPOSTO DELL’IMPOSTA; 
MISURA DEL TRIBUTO; METODI 
DI DETERMINAZIONE 
DELL’IMPONIBILE; SOGGETTI 
PASSIVI DEL TRIBUTO, D.7.6-
APPLICAZIONE DELLA NORMA 
TRIBUTARIA: SOGGETTI E 
ORGANI DELL’APPLICAZIONE E 
STRUTTURA 
DELL’AMMINISTRAZIONE 
FINANZIARIA 

 

"Le nuove 
parole del 
dissesto" 

Seminario/Convegno 20/03/2019 6 Cassino D.4.5-LA DIFFERENTE 
IMPOSTAZIONE DEL DIRITTO 
DELLA CRISI DI IMPRESA 
EMERSA NEGLI ULTIMI ANNI: I 
CONCETTI DI INSOLVENZA, CRISI 
E PRE-CRISI, D.4.23-(SEGUE) LA 
RESPONSABILITÀ DEGLI 
AMMINISTRATORI E DEI SINDACI 
NEL FALLIMENTO DELLE 
SOCIETÀ: I RAPPORTI CON IL 
CURATORE NEL RISPETTO DEI 
DOVERI DEONTOLOGICI DI 
COLLEGANZA, D.4.30-IL 
CONCORDATO 
PREVENTIVO:CONCORDATO 
LIQUIDATORIO E CONCORDATO 
IN CONTINUITÀ, IL 
CONCORDATO “MISTO”:, D.4.43-
CONCORDATO IN CONTINUITÀ E 
I FINANZIAMENTI, D.4.45-GLI 
ACCORDI DI RISTRUTTURAZIONE 
DEI DEBITI E LE TRATTATIVE DI 
CUI AL'ART. 182 BIS L.F. 

 

IL 
REGIONALISMO 
DIFFERENZIATO 

Seminario/Convegno 25/03/2019 3 Cassino D.7.28-ADDIZIONALI E 
SOVRAIMPOSTE LOCALI 
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OPEN DAY di 
formazione e 
aggiornamento 
fiscalità 

Seminario/Convegno 10/05/2019 4 Formia D.7.12-LE IMPOSTE SUI 
REDDITI: PRINCIPI 
GENERALI E NORME 
SOSTANZIALI E 
PROCEDIMENTALI 

 

NOVITA' NELLA 
REDAZIONE DEL 
BILANCIO, 
EFFETTI DEL 
NUOVO CODICE 
DELLA CRISI E 
NUOVI OBBLIGHI 
IN TEMA DI 
REVISIONE 
LEGALE 

Seminario/Convegno 07/05/2019 4 Formia C.1.1-BILANCIO D’ESERCIZIO, 
C.1.2-PRINCIPI CONTABILI 
NAZIONALI , C.2.1-DISCIPLINA 
NORMATIVA DEL CONTROLLO 
LEGALE DEI CONTI, C.2.5-
PRINCIPI DI COMPORTAMENTO 
PER LA FUNZIONE DI SINDACO 
IN SOCIETÀ NON QUOTATE 

2 
CARATT. 

NOVITA'NELLA 
REDAZIONE 
DEL BILANCIO, 
EFFETTI DEL 
NUOVO CODICE 
DELLA CRISI E 
NUOVI 
OBBLIGHI IN 
TEMA DI 
REVISIONE 
LEGALE 

Seminario/Convegno 14/05/2019 4 Sora C.1.1-BILANCIO D’ESERCIZIO, 
C.1.2-PRINCIPI CONTABILI 
NAZIONALI , C.2.1-
DISCIPLINA NORMATIVA DEL 
CONTROLLO LEGALE DEI 
CONTI, C.2.5-PRINCIPI DI 
COMPORTAMENTO PER LA 
FUNZIONE DI SINDACO IN 
SOCIETÀ NON QUOTATE 

2 
CARATT. 

"Procedure di 
allerta e di 
composizione 
assistita della 
crisi e novità 
civilistiche" 

Seminario/Convegno 21/05/2019 4 Cassino D.4.5-LA DIFFERENTE 
IMPOSTAZIONE DEL DIRITTO 
DELLA CRISI DI IMPRESA 
EMERSA NEGLI ULTIMI ANNI: 
I CONCETTI DI INSOLVENZA, 
CRISI E PRE-CRISI, D.4.50-LA 
CRISI DA 
SOVRAINDEBITAMENTO DI 
CUI ALLA LEGGE N. 3/2012: 
L’ISTITUTO, I DESTINATARI 
DELLA NORMATIVA, LA 
PROCEDURA. L’ORGANISMO 
E IL GESTORE DELLA CRISI 

 

Il Processo 
tributario 
telematico 

Seminario/Convegno 24/06/2019 4 Sora D.7.37-LA TUTELA: IL 
CONTENZIOSO TRIBUTARIO 
E GLI ALTRI MEZZI DI 
TUTELA GIURISDIZIONALE 

 

La revisone 
legale dei 
conti 

Corso 27/09/2019 5 Cassino C.2.2-PRINCIPI DI REVISIONE 
NAZIONALI E PRINCIPI DI 
REVISIONE INTERNAZIONALI 
(ISA) 

5 
CARATT. 

La revisione 
legale dei 
conti 

Corso 14/10/2019 5 Cassino C.2.2-PRINCIPI DI REVISIONE 
NAZIONALI E PRINCIPI DI 
REVISIONE INTERNAZIONALI 
(ISA) 

5 
CARATT. 

Corso 
Revisione Enti 
locali 

Attività formativa 
C.7 bis 

17/10/2019 5 Cassino C.7 BIS-CONTABILITÀ 
PUBBLICA E GESTIONE 
ECONOMICA E FINANZIARIA 
DEGLI ENTI TERRITORIALI 

5 
CARATT 

Corso 
Revisione Enti 
Locali 

Attività formativa 
C.7 bis 

22/10/2019 5 Cassino C.7 BIS-CONTABILITÀ 
PUBBLICA E GESTIONE 
ECONOMICA E FINANZIARIA 
DEGLI ENTI TERRITORIALI 

5 
CARATT 
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Occorre ricordare, infine, la collaborazione con l’ODCEC di Frosinone e con 

il suo Presidente dott. prof. Domenico Celenza. Di particolare importanza a 

livello regionale è stato il Convegno, condiviso dai due ordini, “Gli Accertamenti 

Fiscali – Aspetti problematici e prospettive di riforma” (3CFP) che si è tenuto 

presso la Sala di rappresentanza dell’Amministrazione Provinciale in Piazza 

Gramsci a Frosinone, il 19 novembre 2019, con la partecipazione del prof. avv. 

Giulio Prosperetti, Giudice della Corte Costituzionale, del Gen. D. Michele 

Carbone, Comandante Regionale del Lazio della Guardia di Finanza e del prof. 

avv. Baldassarre Santamaria, Professore di Diritto Tributario Università degli 

Studi di Roma Tor Vergata. 

Industria 4.0 
e giustizia 
penale 
d'impresa: tra 
prassi 
applicativa e 
prospettiva 
evolutiva del 
d.lgs. 
n.231/2001 

Seminario/Convegno 07/11/2019 3 Cassino D.3.44-LA RESPONSABILITÀ 
AMMINISTRATIVA DEGLI 
ENTI E DELLE PERSONE 
GIURIDICHE 

 

Destinazione 
Cassino 

Seminario/Convegno 18/10/2019
, 
18/10/2019 

2 Cassino C.4.8-STRUMENTI DI 
FINANZA AGEVOLATA 
REGIONALE, NAZIONALE E 
COMUNITARIA 

 

"L'inquiname
nto del 
tessuto 
economico 
causato dalla 
criminalità 
organizzata. 
Strategia di 
contrasto" 

Seminario/Convegno 28/10/2019 3 Cassino D.5.15-IL PROCESSO AL 
PATRIMONIO: I SEQUESTRI 
PENALI, D.5.16-IL PROCESSO 
AL PATRIMONIO: IL CODICE 
ANTIMAFIA E LE MISURE DI 
PREVENZIONE, D.5.17-
L’AMMINISTRATORE 
GIUDIZIARIO DEI BENI 
SEQUESTRATI E CONFISCATI 

 

“IL RISPETTO 
PRETENDE 
RISPETTO” 

Seminario/Convegno 19/11/2019 3  
OBBLI
GATO
RI 

Cassino A.2.1-DEONTOLOGIA, NORME 
DEONTOLOGICHE, VALENZA 
GIURIDICA DEI CODICI 
DEONTOLOGICI 

 

"Le attività di 
Audit con 
caso pratico" 

Seminario/Convegno 22/11/2019 4 Sora C.2.1-DISCIPLINA 
NORMATIVA DEL 
CONTROLLO LEGALE DEI 
CONTI, C.2.4-REVISIONE 
CONTABILE PER I BILANCI DI 
PICCOLE E MEDIE IMPRESE, 
C.2.8-TECNICA CAMPIONARIA 
NELLA DETERMINAZIONE 
QUANTITATIVA DEI 
FENOMENI AZIENDALI 

2 
CARATT. 

18 EVENTI 
  

76 
C.F.P. 
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Sempre in tema di collaborazione con altri ordini territoriali occorre 

segnalare la nascita nel 2019 del coordinamento degli Ordini dei Dottori 

Commercialisti del Lazio (composto dagli Ordini di Cassino, Civitavecchia, 

Frosinone, Latina, Rieti, Roma, Tivoli e Viterbo). In questo modo, la nostra “voce” 

ha assunto maggior peso a livello nazionale.   

Nel mese di Gennaio 2020 abbiamo iniziato, in collaborazione con il DIPEG 

dell’Università degli Studi di Cassino e del Lazio Meridionale, il Corso per i 

gestori della crisi, con cadenza biennale, organizzato dal referente dott. 

Francesco Simeone e dal tesoriere dott. Marco Taccone. Corso che è stato 

interrotto a tre lezioni dal termine per l’emergenza COVID. Recentemente siamo 

stati autorizzati dal Consiglio Nazionale a somministrare le lezioni rimanenti on 

line, con uno sforzo economico non indifferente. Speriamo di riuscire a chiudere 

definitivamente il Corso per il mese di Settembre con il rilascio degli attestati 

validi ai fini dell’iscrizione nell’elenco dei gestori e dell’aggiornamento biennale 

obbligatorio per coloro che sono già iscritti. 
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Nel 2020 in pieno lock-down siamo riusciti con iniziative di solidarietà 

digitale con i più importanti Gruppi editoriali e webinar tematici con i più 

rilevanti Ordini d’Italia, a partire dall’Ordine di Roma e Torino, a fornire a tutti i 

nostri iscritti Convegni, Seminari totalmente gratuiti. 

4. Creazioni di nuovi organismi – Tra le priorità di questo Consiglio c’è stato 

fin dall’inizio la necessità di istituire il Consiglio di disciplina Territoriale e 

l’Organismo di Composizione della crisi. Due organismi fondamentali per la 

“vita” dell’ODCEC. 

Al Consiglio di disciplina Territoriale compete il potere di iniziare 

l’azione disciplinare e gli sono affidati i compiti di istruzione e decisione delle 

questioni disciplinari riguardanti gli Iscritti all’Albo tenuto dall’Ordine. Il 

Consiglio è stato adottato, per la prima volta nel nostro Ordine, con 

Provvedimento del Presidente del Tribunale - 13.06.2017  prot. n. 1775/Trib. 

Attualmente il Consiglio di disciplina, presieduto dal Prof. Sergio Lanni e 

nominato ai sensi dell’art. 8, comma 3, del DPR 7 agosto 2012, n. 137 e dell’art. 3 

del relativo Regolamento, è composto da 11 componenti effettivi e 5 supplenti. Si 

riunisce periodicamente e nel corso di questi tre anni ha evaso un gran numero 

di pratiche. 

L’Ordine dei Dottori Commercialisti ed Esperti Contabili del Circondario 

del Tribunale di Cassino ha ricevuto, il 14 settembre 2017, il riconoscimento dal 

Ministero di Giustizia che ha trasmesso il PDG d’iscrizione dell’“Organismo di 

composizione della crisi dell’ODCEC di Cassino” nella sezione A degli 

organismi deputati a gestire i procedimenti di composizione della crisi da 

sovraindebitamento, di cui all’art. 4 del DM 202/2014, al numero progressivo 

130.  Si tratta di un organismo deputato a gestire procedure finalizzate a 

risolvere, su basi negoziali, le situazioni di insolvenza dei soggetti che non 

possono accedere alle procedure previste dalla legge fallimentare.  Il Comitato di 

Gestione e Coordinamento è composto dai Colleghi: dott. Francesco Simeone 

referente, dalla dott.ssa Lara Miacci, dott. Luigi Galasso, dott. Marco Taccone, 

dott.ssa Sonia Menanno e  dott. Maurizio Palmaccio. L’attività dell’OCC è iniziata 

nell’anno 2018 durante il quale sono stati presentati al Tribunale di Cassino per 

l’omologazione numero otto ricorsi per l’accesso alle procedure di 

sovraindebitamento, complete dell’attestazione del gestore nominato dall’OCC.  

Per l’anno 2019 l’attività è proseguita con il vaglio ulteriori otto istanze 

prevenute, con la nomina del gestore e con la presentazione in Tribunale dei 
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relativi ricorsi; tutta questa attività è stata oggetto di relazione annuale al 

Ministero della Giustizia, organo deputato al controllo degli OCC. Inoltre, 

l’attività dell’OCC si è concretizzata con l’organizzazione di Convegni di alti 

magistrati, rappresentanti della Camera di Commercio e Docenti Universitari. 

Nel 2019 è stato approvato con verbale di Consiglio dell’Ordine del 4 

aprile 2019,  lo Statuto e il Regolamento della Camera Arbitrale per lo 

sviluppo e la diffusione della cultura e delle attività arbitrali, nonché degli 

strumenti di risoluzione alternativa delle controversie. Si ringrazia la collega  

prof.ssa Sabrina Masturzi per il contributo nella predisposizione del documento. 

Il Consiglio Direttivo è costituito dai Consiglieri dell’Ordine pro-tempore con le 

rispettive cariche.  Nel 2019 sono state decise con arbitrato rituale due 

controversie societarie. 

Altro organo che ha continuato ad operare nel 2019 e nel 2020 e la 

Commissione Liquidazione Parcelle composta dai colleghi Consiglieri dottori 

Sonia Menanno, Francesco Simeone, Marco Taccone e Luigi Galasso, istituita per 

la verifica delle parcelle da liquidare ai colleghi in caso di controversie con i 

rispettivi Clienti. Nel Corso del 2019 sono state certificate quattro pratiche e nel 

2020, in piena emergenza Covid-19, in remoto, altre tre.  

5. ODCEC di Cassino e i giovani – Come negli anni precedenti abbiamo cercato 

di sensibilizzare i giovani facendo conoscere la nostra attività professionale nelle 

aule Universitarie e nelle scuole superiori. 

 Abbiamo partecipato all’edizione del Career Day organizzata 

dall’Università degli Studi di Cassino e del Lazio Meridionale. Insieme 

all’Ordine degli Avvocati con un nostro Stand abbiamo “orientato” gli studenti, 

soprattutto gli iscritti alla facoltà di Economia e Commercio, verso la professione 

di Dottore Commercialista ed Esperto Contabile. Abbiamo parlato del percorso 

da seguire, del tirocinio, dell’Esame di Stato e del nostro Ordine di Cassino. Un 

modo per coinvolgere gli studenti e far conoscere gli aspetti spesso sconosciuti 

della nostra professione.  

Da ben tre anni abbiamo dato vita, attraverso un protocollo d’intesa, tra il 

nostro Ordine e gli Istituti Tecnici Economici del Sud Pontino (l’Istituto Tecnico 

Economico  “Fermi” di Gaeta e l’Istituto Tecnico Commerciale – Ragioneria- 

“Filangieri” di Formia), all’alternanza scuola-lavoro. L'iniziativa s’inserisce 

nella realizzazione dei corsi nel secondo ciclo del sistema d’istruzione e 
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formazione, per assicurare ai giovani l’acquisizione di competenze spendibili nel 

mercato del lavoro. Un ringraziamento a tutti i colleghi che, in gran numero, 

riconoscendo la valenza etica e sociale del progetto, in rispetto al codice 

deontologico della categoria, hanno colto l'invito e dato la loro disponibilità ad 

accogliere gli studenti della scuola presso i propri studi professionali. Attraverso 

questo progetto è stato possibile anche per l’anno 2019 accogliere negli Studi 

professionali diverse centinaia di alunni delle classi terze, quarte e quinte, che 

hanno avuto l’opportunità di accostare, seppur per un breve periodo, l’attività 

scolastica a quella lavorativa. Il progetto prevedeva, inoltre, una serie di incontri, 

per “preparare” gli studenti partecipanti al periodo di stage presso gli studi 

professionali. Un particolare ringraziamento al Consigliere dott. Maurizio 

Palmaccio che ha curato l’iniziativa. 
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CONCLUSIONI 

Ho cercato di illustrare sommariamente in queste poche pagine l’attività svolta 

dall’Ordine nel 2019. “Amministrare” un Ordine non è attività di poco conto: un 

onere ma soprattutto un grande onore. Come Consiglio abbiamo cercato di fare 

del nostro meglio, ma sicuramente potevamo fare di più. Per questo chiedo a 

tutti i colleghi comprensione, compattezza e unione d’intenti.  

Al di là di qualsiasi giudizio, abbiamo, senza percepire alcun compenso, sottratto 

tempo ai nostri affetti personali ed ai nostri studi, per il bene della Categoria. 

L’Ordine continuerà, costantemente, a farsi latore in ogni sede delle plurime 

esigenze di tutti i Colleghi, con l’aspettativa di rendere orgogliosi i Nostri iscritti 

di far parte di questa Famiglia. 

Ringrazio nuovamente l’intero Consiglio, il Revisore Dott. Mauro Visca e la 

segreteria. 

 

Vi abbraccio tutti (per la prima volta virtualmente), speriamo - passato 

questo periodo di emergenza - di poterci guardare negli occhi e sperare in 

tempi migliori. 

Cassino, 29 giugno 2020                                                                      Mauro Cernesi  

 


